

Editorial

Liebe Leserinnen,
liebe Leser,

im Mittelpunkt dieses Heftes stehen *Analysen mit Daten des Mikrozensus 2012 zu Kinderlosigkeit und Kinderreichtum in Deutschland*. Herausgeber des Schwerpunktthemas sind *Martin Bujard* und *Jürgen Dorbritz* vom Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung (BiB), Wiesbaden.

Nach einer Einführung in das Schwerpunktthema (*Bujard/Lück*) finden Sie Beiträge

- zur Kinderlosigkeit in Deutschland und deren Interaktionen mit Bildung, Wohnort, Migrationshintergrund, Erwerbstätigkeit und Kohorte (*Bujard*),
- zu den Paritätsverteilungen von Kinderlosigkeit und Kinderreichtum nach Geburtsjahrgängen, Lebensformen und Bildung (*Dorbritz*),
- zu Kinderzahl und Migrationshintergrund (*Naderi*), sowie
- zum unterschätzten Potenzial der hohen Fallzahlen – Stärken und Limitierungen des Mikrozensus am Beispiel von Fertilitätsanalysen (*Bujard/Dorbritz/Herter-Eschweiler/Lux*)

In einem weiteren Beitrag geht es um Veränderungen in der Arbeitsteilung bei hochqualifizierten deutschen Paaren nach der Geburt des ersten Kindes (*Dechant/Blossfeld*).

Das erste Heft des Jahres 2015 wird sich als Schwerpunkt dem Verhältnis zwischen Recht und Familie widmen.

Wir wünschen Ihnen eine anregende Lektüre.

Henriette Engelhardt-Wölfler
Geschäftsführende Herausgeberin
Editor-in-chief

Dear Readers,

In this issue, *analyses on both childlessness and large families, which are based on 2012 Micro-census data*, take center stage. *Martin Bujard* and *Jürgen Dorbritz*, Federal Institute for Population Research, Wiesbaden, serve as editors of this special issue.

Following an introduction to the special issue by *Martin Bujard* and *Detlev Lück*, these four topics are addressed by the contributors:

- Childlessness in Germany – its interactions with education, place of residence, migration background, occupation, and cohort (*Bujard*)
- Parity distributions of childlessness and large families with regard to birth cohort, family status, and education (*Dorbritz*)
- Number of children and migration background (*Naderi*)
- The unrecognized potential of large N – Strengths and limitations of the Microcensus exemplified by fertility research (*Bujard/Dorbritz/Herter-Eschweiler/Lux*)

In another contribution, *Anna Dechant* and *Hans-Peter Blossfeld* investigate “Changes in the division of labor within highly educated German couples when the first child is born”.

The first issue in 2016 will highlight the interrelations between family law and the family.

We hope that you enjoy reading this issue.

Kurt P. Bierschock
Redakteur
Managing editor